

Consultado en:

<http://www.ciepac.org/documento.php?id=68>

Fecha de consulta: 18/02/2014.

DECLARACIÓN DE NUEVA TENOCHTILÁN

Al Pueblo de México:

Las y los representantes de organizaciones campesinas, pueblos indios, sindicalistas, grupos de derechos humanos, ambientalistas, educadores, comunicadores, laborales y de mujeres, provenientes de Sonora, Veracruz, Chiapas, Tabasco, DF, Morelos, Estado de México, Puebla y Oaxaca, reunidos en la comunidad mixteca de Nuevo Tenochtitlán, municipio de Amatlán del estado de Oaxaca, en el marco del **Encuentro Nacional de las Resistencias de los Pueblos**, manifestamos lo siguiente:

Nuestro país se encuentra sumido en una situación extremadamente grave, ya que el gobierno de Felipe Calderón viene instrumentado una serie de políticas y de acciones que atentan en contra de los derechos de la población. Desde la subida de precios de los productos de primera necesidad hasta la criminalización de la lucha social y militarizado el país, afectando con ello a los sectores mayoritarios del pueblo mexicano.

El Gobierno de Calderón ha decidido impulsar con mayor fuerza megaproyectos como el Plan Puebla-Panamá que significan despojos de tierra, y ocasionan confrontaciones, divisionismo así como graves impactos ambientales con tal de beneficiar a las grandes corporaciones extranjeras. Felipe Calderón, presidente espurio, gobierna para los inversionistas transnacionales a costa de los derechos de las y los mexicanos y ello no ocurre sólo en el sur de nuestro país, ya que en Sonora, Chihuahua y Baja California también se vienen imponiendo megaproyectos turísticos, mineros y energéticos los cuales afectan a la población local.

El despojo generalizado de tierras a comunidades indígenas del Istmo para construir un Parque Eoeléctrico; la violación de los derechos elementales de las obreras de la maquila en el Valle de Tehuacan y en el resto del país, la ofensiva en contra de los comuneros y ejidatarios, en total 25 mil habitantes de Cacahuatpec que a toda costa se les quiere desalojar para construir la presa de La Parota y de los ejidatarios de Tlacotalpan donde PEMEX quiere ampliar su zona de operaciones, son algunos de los casos más evidentes de que el Gobierno de derecha esta dispuesto a imponernos a toda costa en su proyecto de saqueo y muerte.

El modelo económico que nos impone con este Gobierno y en continuidad con el anterior, significa mayor pobreza y sufrimiento para nuestros pueblos y en particular para las mujeres, ya que ante la grave crisis, se ha generado una oleada migratoria de más de 500 mil personas por año que deja el sostén de los hogares a cargo de las mujeres, ancianos y niños, a quienes se les impone como única alternativa el programa Oportunidades, el cual evita la organización, ya que se esta utilizando con fines partidistas, electorales, y ahora se pretende condicionar al pago de los recibos de energía eléctrica.

La alianza PRIAN representa con cinismo los intereses de las grandes empresas, como es el caso de la cuestionada Ley Televisa, donde los grandes monopolios imponen sus intereses sobre la población. Esta alianza también sostiene a gobernantes autoritarios y sátrapas como es el caso de Mario Marín, Zeferino Torreblanca, Patrón Laviada y

Ulises Ruiz, este último por cierto, trató a toda costa de bloquear la realización de este **Encuentro Nacional**, amenazando a las autoridades locales de Guadalupe Xonostle y Nueva Tenochtitlan.

Ante la embestida de la derecha, es necesario que los pueblos y organizaciones reconozcamos que hasta ahora no hemos logrado comunicarnos ni coordinarnos de manera efectiva, por ello, la respuesta social ha sido débil, ante lo cual consideramos que la única forma que tenemos para frenar los atropellos y despojos que sufrimos, es la creación de un gran frente nacional, por lo cual les hacemos un llamado fraterno a los grupos, organizaciones y redes que participan en el Diálogo Nacional, en la Convención Nacional Democrática, La Otra Campaña, La Asamblea Popular de los Pueblos de México a construirlo.

Sólo un gran Frente Nacional podrá frenar la escalada represiva y lograr la liberación de los presos políticos. De esta manera podremos detener el despojo de tierras de propiedad social que impulsan el PROCEDE y los megaproyectos. La movilización conjunta nos permitirá preservar la Soberanía Nacional y evitar la privatización del patrimonio de las y los mexicanos. Es por ello que para los participantes en este Encuentro es fundamental la movilización coordinada de los pueblos y organizaciones, sin este gran frente, nuestras luchas estarán condenadas al aislamiento y a la derrota.

Los participantes en este Encuentro consideramos que es con una movilización nacional impulsada por un gran frente ciudadano como podremos obligar a que el gobierno mexicano acate el Convenio 169 de la OIT y realice una efectiva consulta informada a los pueblos indígenas sobre la ejecución de programas de inversión y cancele además programas privatizadores de la tierra como el PROCEDE.

Para este Encuentro es estratégica la defensa del Maíz nativo y la Soberanía Alimentaria, por lo cual le demandamos al gobierno programas que estimulen su producción orgánica con fines alimenticios. Consideramos que el uso de transgénicos y la utilización del maíz para la producción de agrocombustibles agudizarán la dependencia alimentaria, por lo cual nos oponemos a ellas de manera rotunda.

En este Encuentro condenamos la posición débil y ambigua que ha asumido la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, ya que viene legitimando o tolerando las graves violaciones a los derechos humanos de cientos de mexicanos, como ha ocurrido en Atenco y Oaxaca. Condenamos enérgicamente la posición adoptada por la CNDH en el caso del asesinato de la anciana nahua Ernestina Ascensión y de las mujeres agredidas sexualmente por militares en Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Michoacán y Atenco, y demandamos el regreso de los militares a sus cuarteles.

Exigimos la inmediata liberación de los presos políticos que se encuentran reclusos en las cárceles del Estado de México, Oaxaca, Yucatán, San Luis Potosí y Chiapas, así como el cese del hostigamiento en contra de los comuneros de Cacahuatpec opositores a la presa La Parota, a los ejidatarios de La Venta, a los municipios autónomos de Chiapas y Oaxaca y de los integrantes de los comités de resistencia en contra de las altas tarifas eléctricas en Chiapas, Veracruz y Campeche. Expresamos nuestra indignación por la sentencia dictada en contra de los dirigentes de Atenco, la cual es más una venganza que un acto legal y la constante represión que ejerce el Gobierno de Ulises Ruiz en contra del pueblo de Oaxaca.

Este Encuentro protesta enérgicamente en contra del hostigamiento que sufren cotidianamente las radios comunitarias y demanda la derogación de la Ley Televisa, la cual cancela el derecho de los pueblos indígenas a contar con sus propios medios de comunicación.

El Encuentro Nacional de las Resistencias de los Pueblos hace un llamado urgente a la movilización nacional en defensa de nuestros derechos y patrimonio, manifestando también su plena solidaridad con la lucha del pueblo oaxaqueño agrupado en la APPO y exigiendo la destitución y castigo del gobernador Ulises Ruiz.

Dado en Nueva Tenochtitlán, Oaxaca el 20 de mayo del 2007

OAXACA: Comunidad de Nueva Tenochtiltan, Guadalupe Xonostle, Centro de Apoyo Comunitario Trabajando Unidos (CACTUS), Red de Economías Comunitarias EL TENATE, Frente Indígena Oaxaqueño Binacional (FIOB), Frente Nacional Indígena, Campesino, Independiente y Democrático (FNIC-ID), Centro de Orientación y Asesoría a Pueblos Indígenas (COAPI) Consejo Regional y Cultural del Istmo (CRECI), Red de Radios Comunitarias Indígenas (RACI), Unión de Comunidades Indígenas de la Zona Norte del Istmo (UCIZONI), Movimiento Ciudadano y Campesino del Sur regional Oax (MCCdelSurOax), Comunidad Agua del Espino, Frente de los Pueblos Istmeños en Defensa de la Tierra (FPIFT), Grupo Solidario La Venta, CNPA-Oaxaca, Consejo Indígena Popular de Oaxaca “Ricardo Flores Magón” (CIPO-RFM), UDEPI, MULTI, Radio Tunuchi, UPO, Caja de Ahorro Esperanza, Grupo Providencia, Compañía Agrícola Radio, Cal y Canto, Gpo Yuxichi; Escuela Integral Comunitaria, Ita-Yu; **CHIAPAS:** Centro de Investigaciones Económicas y Políticas (CIEPAC); COMPPA-INDYMEDIA, Red Estatal Resistencia de la Sociedad Civil; **MORELOS:** Servicios para la Paz y Justicia (SERPAJ), Colectivo Ghandiano “Pensar en Voz Alta” ; **PUEBLA:** Centro de Derechos Humanos y Laborales del Valle de Tehuacan (CDHyLVT), Unión Campesina Emiliano Zapata “VIVE” (UCEZ”VIVE”), Voces Nahuas de la Sierra Negra; **TABASCO:** Movimiento Agrario Indígena Zapatista-Tabasco; **VERACRUZ:** Consejo Regional de Pueblos Indígenas Nahuas y Nantaj+ji, Frente Popular del Sur de Veracruz (FREPOSEV), Movimiento Agrario Indígena Zapatista-Veracruz (MAIZ-Ver); Radio Amay, USINA, La Perla del Golfo, Radios Comunitarias del Sur de Veracruz; **D.F.:** Gpo de Teatro Proyecto Dos, Gpo. de Teatro Los Zurdos, Movimiento Ciudadano y Campesino del Sur regional metropolitana (MCCdelSur), Estudiantes de la ENAH; Estudiantes de la UNAM **EDO-MEX:** Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata de Naucalpan (UPREZ-Naucalpan); **QUERETARO:** Unión de Mujeres Indígenas Campesinas de Querétaro (UMICQ); **SONORA:** Radio Yoreme; **NACIONALES:** Alianza Mexicana por la Autodeterminación de los Pueblos (AMAP), Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), Red Mexicana de Acción Frente al Libre Comercio (RMALC), Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata-Nal (UPREZ-Nal); **CALIFORNIA:** Voces para La Justicia Mundial.